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NOTRE  LIBERTE  EN  CHRIST 
Texte de Bible: Galates 4:1-31; 5:1-15 

LEÇON  399  COURS DES ADULTES 
VERSET DE MEMOIRE: "Demeurez donc fermes, et ne vous laissez pas mettre de nouveau sous le 
joug de la servitude" (Galates 5:1). 

Texte de Bible – 
French Louis Segond 
 

RÉFÉRENCES DE BIBLE: 

Galates 4:1-31  
1 Or, aussi longtemps que l'héritier 
est enfant, je dis qu'il ne diffère en 
rien d'un esclave, quoiqu'il soit le 
maître de tout;  
2 mais il est sous des tuteurs et 
des administrateurs jusqu'au 
temps marqué par le père.  
3 Nous aussi, de la mê me 
manière, lorsque nous étions 
enfants, nous étions sous 
l'esclavage des rudiments du 
monde;  
4 mais, lorsque les temps ont été 
accomplis, Dieu a envoyé son Fils, 
né d'une femme, né sous la loi,  
5 afin qu'il rachetât ceux qui 
étaient sous la loi, afin que nous 
reçussions l'adoption.  
6 Et parce que vous ê tes fils, Dieu 
a envoyé dans nos coeurs l'Esprit 
de son Fils, lequel crie: Abba! 
Père!  
7 Ainsi tu n'es plus esclave, mais 
fils; et si tu es fils, tu es aussi 
héritier par la grâce de Dieu.  
8 Autrefois, ne connaissant pas 
Dieu, vous serviez des dieux qui 
ne le sont pas de leur nature;  
9 mais à présent que vous avez 
connu Dieu, ou plutôt que vous 
avez été connus de Dieu, 
comment retournez-vous à ces 
faibles et pauvres rudiments, 
auxquels de nouveau vous voulez 
vous asservir encore?  
10 Vous observez les jours, les 
mois, les temps et les années!  
11 Je crains d'avoir inutilement 
travaillé pour vous.  
12 Soyez comme moi, car moi aussi 
je suis comme vous. Frères, je 

I  Les Héritiers de Christ 
1. Un héritier est sous l’esclavage jusqu’à ce qu’il grandisse: 

Galates 4:1-3;. 
Luc 2:51  
51 Puis il descendit avec eux pour aller à Nazareth, et il leur 
était soumis. Sa mère gardait toutes ces choses dans son 
coeur. 

2. Christ fut envoyé pour nous racheter de l’esclavage: Galates 
4:4-7;  

Jean 8:36  
36 Si donc le Fils vous affranchit, vous serez réellement libres.  

Romains 10:3  
3 ne connaissant pas la justice de Dieu, et cherchant à établir 
leur propre justice, ils ne se sont pas soumis à la justice de 
Dieu; 

3. Après être libéré, pourquoi retourner à la servitude? Galates 
4:8-10;  

Romains 6:2  
2 Loin de là! Nous qui sommes morts au péché, comment 
vivrions-nous encore dans le péché?  

2 Pierre 2:19-22  
19 ils leur promettent la liberté, quand ils sont eux-mê mes 
esclaves de la corruption, car chacun est esclave de ce qui a 
triomphé de lui.  
20 En effet, si, après s'ê tre retirés des souillures du monde, 
par la connaissance du Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, ils 
s'y engagent de nouveau et sont vaincus, leur dernière 
condition est pire que la première.  
21 Car mieux valait pour eux n'avoir pas connu la voie de la 
justice, que de se détourner, après l'avoir connue, du saint 
commandement qui leur avait été donné.  
22 Il leur est arrivé ce que dit un proverbe vrai: Le chien est 
retourné à ce qu'il avait vomi, et la truie lavée s'est vautrée 
dans le bourbier. 

4. L’Evangile prêché par Paul fut reçu avec joie: Galates 4:11-
15. 

5. Les faux maîtres jettent la confusion parmi les Galates: 
Galates 4:16-21;  

Galates 1:6  
6 Je m'étonne que vous vous détourniez si promptement de 
celui qui vous a appelés par la grâce de Christ, pour passer à 
un autre Evangile.  

Galates 1:7  
7 Non pas qu'il y ait un autre Evangile, mais il y a des gens 
qui vous troublent, et qui veulent renverser l'Evangile de 
Christ. 

 

II  Deux Alliances 
1. Les deux fils d’Abraham furent utilisés comme une allégorie: 

Galates 4:22-24;  
Genèse 17:15-21  
15 Dieu dit àAbraham: Tu ne donneras plus àSaraï, ta femme, 
le nom de Saraï ; mais son nom sera Sara.  
16 Je la bénirai, et je te donnerai d'elle un fils; je la bénirai, et 
elle deviendra des nations; des rois de peuples sortiront 
d'elle.  
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vous en supplie. Vous ne m'avez 
fait aucun tort.  
13 Vous savez que ce fut à cause 
d'une infirmité de la chair que je 
vous ai pour la première fois 
annoncé l'Evangile.  
14 Et mis à l'épreuve par ma chair, 
vous n'avez témoigné ni mépris ni 
dégoût; vous m'avez, au contraire, 
reçu comme un ange de Dieu, 
comme Jésus-Christ.  
15 Où donc est l'expression de 
votre bonheur? Car je vous atteste 
que, si cela eût été possible, vous 
vous seriez arraché les yeux pour 
me les donner.  
16 Suis-je devenu votre ennemi en 
vous disant la vérité?  
17 Le zèle qu'ils ont pour vous n'est 
pas pur, mais ils veulent vous 
détacher de nous, afin que vous 
soyez zélés pour eux.  
18 Il est beau d'avoir du zèle pour 
ce qui est bien et en tout temps, 
et non pas seulement quand je 
suis présent parmi vous.  
19 Mes enfants, pour qui j'éprouve 
de nouveau les douleurs de 
l'enfantement, jusqu'à ce que 
Christ soit formé en vous,  
20 je voudrais ê tre maintenant 
auprès de vous, et changer de 
langage, car je suis dans 
l'inquiétude à votre sujet.  
21 Dites-moi, vous qui voulez ê tre 
sous la loi, n'entendez-vous point 
la loi?  
22 Car il est écrit qu'Abraham eut 
deux fils, un de la femme esclave, 
et un de la femme libre.  
23 Mais celui de l'esclave naquit 
selon la chair, et celui de la femme 
libre naquit en vertu de la 
promesse.  
24 Ces choses sont allégoriques; 
car ces femmes sont deux 
alliances. L'une du mont Sinaï, 
enfantant pour la servitude, c'est 
Agar, -  

17 Abraham tomba sur sa face; il rit, et dit en son coeur: 
Naîtrait-il un fils àun homme de cent ans? et Sara, âgée de 
quatre-vingt-dix ans, enfanterait-elle?  
18 Et Abraham dit àDieu: Oh! qu'Ismaël vive devant ta face!  
19 Dieu dit: Certainement Sara, ta femme, t'enfantera un fils; 
et tu l'appelleras du nom d'Isaac. J'établirai mon alliance 
avec lui comme une alliance perpétuelle pour sa postérité 
après lui.  
20 A l'égard d'Ismaël, je t'ai exaucé. Voici, je le bénirai, je le 
rendrai fécond, et je le multiplierai àl'infini; il engendrera 
douze princes, et je ferai de lui une grande nation.  
21 J'établirai mon alliance avec Isaac, que Sara t'enfantera 
àcette époque-ci de l'année prochaine.  

Genèse 21:9-13  
9 Sara vit rire le fils qu'Agar, l'Egyptienne, avait enfanté 
àAbraham;  
10 et elle dit àAbraham: Chasse cette servante et son fils, car 
le fils de cette servante n'héritera pas avec mon fils, avec 
Isaac.  
11 Cette parole déplut fort aux yeux d'Abraham, àcause de 
son fils.  
12 Mais Dieu dit àAbraham: Que cela ne déplaise pas àtes 
yeux, àcause de l'enfant et de ta servante. Accorde àSara 
tout ce qu'elle te demandera; car c'est d'Isaac que sortira une 
postérité qui te sera propre.  
13 Je ferai aussi une nation du fils de ta servante; car il est ta 
postérité. 

2. Ismaël est le type du Juif naturel: Galates 4:25, 29. 
3. Isaac est le type du Juif spirituel: Galates 4:26-28;  
Romains 2:28-29  
28 Le Juif, ce n'est pas celui qui en a les dehors; et la 
circoncision, ce n'est pas celle qui est visible dans la chair.  
29 Mais le Juif, c'est celui qui l'est intérieurement; et la 
circoncision, c'est celle du coeur, selon l'esprit et non selon 
la lettre. La louange de ce Juif ne vient pas des hommes, 
mais de Dieu. 

4. Le Juif spirituel est libre: Galates 4:30, 31;  
Romains 6:22  
22 Mais maintenant, étant affranchis du péché et devenus 
esclaves de Dieu, vous avez pour fruit la sainteté et pour fin 
la vie éternelle.  

Romains 8:15  
15 Et vous n'avez point reçu un esprit de servitude, pour ê tre 
encore dans la crainte; mais vous avez reçu un Esprit 
d'adoption, par lequel nous crions: Abba! Père!  

Romains 8:16  
16 L'Esprit lui-mê me rend témoignage à notre esprit que 
nous sommes enfants de Dieu. 

 

III  Un Appel à la Liberté 
1. Demeurons fermes dans la liberté au moyen de laquelle 

Christ nous a affranchi: Galates 5:1-6. 
2. Les faux enseignants empêchent la liberté: Galates 5:7-12. 
3. L’amour est l’accomplissement de la Loi: Galates 5:13-15;  
Romains 13:8-10  
8 Ne devez rien à personne, si ce n'est de vous aimer les uns 
les autres; car celui qui aime les autres a accompli la loi.  
9 En effet, les commandements: Tu ne commettras point 

d'adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas point, tu ne 
convoiteras point, et ceux qu'il peut encore y avoir, se 
résument dans cette parole: Tu aimeras ton prochain comme 
toi-mê me.  
10 L'amour ne fait point de mal au prochain: l'amour est donc 
l'accomplissement de la loi. 

1 Corinthiens 13:4-7  
4 La charité est patiente, elle est pleine de bonté; la charité 
n'est point envieuse; la charité ne se vante point, elle ne 
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25 car Agar, c'est le mont Sinaï en 
Arabie, -et elle correspond à la 
Jérusalem actuelle, qui est dans la 
servitude avec ses enfants.  
26 Mais la Jérusalem d'en haut est 
libre, c'est notre mère;  
27 car il est écrit: Réjouis-toi, 
stérile, toi qui n'enfantes point! 
Eclate et pousse des cris, toi qui 
n'as pas éprouvé les douleurs de 
l'enfantement! Car les enfants de 
la délaissée seront plus nombreux 
Que les enfants de celle qui était 
mariée.  
28 Pour vous, frères, comme Isaac, 
vous ê tes enfants de la promesse;  
29 et de mê me qu'alors celui qui 
était né selon la chair persécutait 
celui qui était né selon l'Esprit, 
ainsi en est-il encore maintenant.  
30 Mais que dit l'Ecriture? Chasse 
l'esclave et son fils, car le fils de 
l'esclave n'héritera pas avec le fils 
de la femme libre.  
31 C'est pourquoi, frères, nous ne 
sommes pas enfants de l'esclave, 
mais de la femme libre.  
Galates 5:1-15  
1 C'est pour la liberté que Christ 
nous a affranchis. Demeurez donc 
fermes, et ne vous laissez pas 
mettre de nouveau sous le joug de 
la servitude.  
2 Voici, moi Paul, je vous dis que, 
si vous vous faites circoncire, 
Christ ne vous servira de rien.  
3 Et je proteste encore une fois à 
tout homme qui se fait circoncire, 
qu'il est tenu de pratiquer la loi 
tout entière.  
4 Vous ê tes séparés de Christ, 
vous tous qui cherchez la 
justification dans la loi; vous ê tes 
déchus de la grâce.  
5 Pour nous, c'est de la foi que 
nous attendons, par l'Esprit, 
l'espérance de la justice.  
6 Car, en Jésus-Christ, ni la 
circoncision ni l'incirconcision n'a 
de valeur, mais la foi qui est 

s'enfle point d'orgueil,  
5 elle ne fait rien de malhonnê te, elle ne cherche point son 
intérê t, elle ne s'irrite point, elle ne soupçonne point le mal,  
6 elle ne se réjouit point de l'injustice, mais elle se réjouit de 
la vérité;  
7 elle excuse tout, elle croit tout, elle espère tout, elle 
supporte tout. 

 

COMMENTAIRE:  
L’Héritier 

Souvent, lorsqu’une fortune est laissée à un enfant, il ne lui est 
pas permis de s’en servir jusqu’à ce qu’il grandisse. Pendant qu’il 
est un enfant, il va à l’école tout comme les autres enfants qui 
pourraient être très pauvres. En tant qu’enfants, il n’y a pas de 
différence entre eux. Ainsi, nous voyons l’Apôtre mettre en relief le 
fait que, lorsque Christ vint, nous étions comme des enfants qui 
grandissaient et prenaient conscience de la liberté, laquelle nous 
avons à posséder notre héritage. Que de liberté dont le fils jouit 
maintenant! Il n’entendra plus: "Ne touche pas à cela!" "Laisse ceci 
tranquille" "Tu ne peux pas avoir cela!" Les anciennes contraintes 
sont maintenant supprimées; l’héritage lui appartient; il est arrivé à 
maturité. 

L’Esclavage de la Loi 
La Loi, avec ses nombreuses ordonnances, amena le peuple 

sous l’esclavage. Ceci était dû au fait qu’ils ne connaissaient pas la 
justification par la foi. Ils allaient ça et là en établissant leur justice 
par les œuvres de la Loi. "Ne connaissant pas la justice de Dieu, et 
cherchant à établir leur propre justice, ils ne se sont pas soumis à 
la justice de Dieu" (Romains 10:3). Certains hommes de nos jours 
suivent aussi cette voie en ne venant pas à Christ pour le pardon. 
Ils essayent de vivre selon la Règle d’Or. Ils s’efforcent même de 
s’abstenir de faire certaines des choses qui sont mauvaises. Tout 
ceci n’a fait que les amener sous l’esclavage. S’ils venaient à Christ 
et étaient sauvés, toute leur nature serait changée, et ils auraient 
connu la liberté de vivre en tant que fils de Dieu. 

Ceci signifie qu’un Chrétien ne fait plus les choses coupables, 
car son désir pour le péché est ôté. L’esclavage de Satan est aboli, 
et il se trouve libre de vivre, comme il le désire. C’est cela la vraie 
liberté. Un pécheur est esclave du péché. Il peut se trouver esclave 
de l’habitude de boire. Il veut s’en débarrasser, mais il lui est 
impossible de le faire. Lorsqu’il vient à Christ, les chaînes du péché 
sont brisées. Ainsi libéré, l’homme est en mesure de vivre selon la 
voie qu’il désirait, lorsqu’il se trouvait sous Satan. Il ne pouvait pas 
vivre de la sorte, parce qu’il était enchaîné. "Si donc le Fils vous 
affranchit, vous serez réellement libres" (Jean 8:36).  

Celui que Christ a libéré aura-t-il le désir d’être de nouveau 
sous l’esclavage? Celui qui a été esclave de la boisson, et qui est 
libéré aura-t-il encore le désir d’essayer de vivre selon sa propre 
force, après avoir été libéré des mauvais désirs? 

Les Faux Prophètes 
"Vous observez les jours, les mois, les temps et les années!". 

Ne pouvons-nous pas dire ceci de ceux qui observent le Sabbat Juif 
aujourd’hui? Ils nous auraient ramenés sous l’esclavage de la Loi, 
duquel Christ nous a libérés. "Car Christ est la fin de la loi, pour la 
justification de tous ceux qui croient" (Romains 10:4). 

Lorsque Paul prêcha premièrement l’Evangile aux Galates, ils 
en furent très enthousiastes. Ils le reçurent comme un "ange de 
Dieu". Ils furent désireux de s’arracher les yeux et de les lui donner. 
Pourquoi maintenant ce changement? 

De faux prophètes arrivèrent et détournèrent leurs cœurs de la 
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agissante par la charité.  
7 Vous couriez bien: qui vous a 
arrê tés, pour vous empê cher 
d'obéir à la vérité?  
8 Cette influence ne vient pas de 
celui qui vous appelle.  
9 Un peu de levain fait lever toute 
la pâte.  
10 J'ai cette confiance en vous, 
dans le Seigneur, que vous ne 
penserez pas autrement. Mais 
celui qui vous trouble, quel qu'il 
soit, en portera la peine.  
11 Pour moi, frères, si je prê che 
encore la circoncision, pourquoi 
suis-je encore persécuté? Le 
scandale de la croix a donc 
disparu!  
12 Puissent-ils ê tre retranchés, 
ceux qui mettent le trouble parmi 
vous!  
13 Frères, vous avez été appelés à 
la liberté, seulement ne faites pas 
de cette liberté un prétexte de 
vivre selon la chair; mais rendez-
vous, par la charité, serviteurs les 
uns des autres.  
14 Car toute la loi est accomplie 
dans une seule parole, dans celle-
ci: Tu aimeras ton prochain 
comme toi-mê me.  
15 Mais si vous vous mordez et 
vous dévorez les uns les autres, 
prenez garde que vous ne soyez 
détruits les uns par les autres.  
 

vérité. Ceux qui furent zélés pour la Loi de Moïse voulurent amener 
ces Galates sous l’esclavage de la Loi. "Il est bien d’avoir en tout 
temps du zèle pour ce qui est bien." Mais combien c’est triste de 
voir quelqu’un se détourner de la Vérité et être zélé pour ce qui est 
faux! Les témoins de Jéhovah sont en train de propager leur fausse 
littérature au moyen de véhicules. Les Communistes ont imprimé 
plusieurs de leurs propagandes diaboliques en vue de mettre une 
page dans la main de tout homme, de toute femme, et de tout 
enfant dans le monde. Nous qui sommes les enfants du Roi, ne 
devons-nous pas être influencés et zélés pour l’Evangile de Jésus-
Christ?  

Isaac et Ismaël 
Abraham avait deux fils. Isaac naquit de Sara et fut l’enfant de 

la promesse, étant d’une naissance miraculeuse. Ismaël descendit 
de Agar, une femme esclave, et fut d’une naissance naturelle. Ceci 
est un symbole des Juifs naturels et des Juifs spirituels. Ceux qui 
sont de la chair et sous l’esclavage de la Loi sont symbolisés par les 
enfants qui sont de la lignée d’Ismaël. Les enfants spirituels 
d’Abraham sont ceux qui sont sous la grâce, ceux qui constituent 
les enfants de la Jérusalem céleste, lesquels ne sont pas sous 
l’esclavage. "Que dit l’Ecriture? Chasse l’esclave et son fils, car le fils 
de l’esclave n’héritera pas avec le fils de la femme libre. C’est 
pourquoi, frères, nous ne sommes pas enfants de l’esclave, mais de 
la femme libre." Combien nous devrions être reconnaissants pour la 
liberté au moyen de laquelle Christ nous a libérés! Cette liberté 
provient d’une naissance miraculeuse, spirituelle  – la nouvelle 
naissance. 

Dieu dit à Abraham: "Je multiplierai ta postérité, comme les 
étoiles du ciel et comme le sable qui est sur le bord de la mer" 
(Genèse 22:17). Les enfants spirituels d’Abraham ont été comparés 
aux étoiles du ciel, tandis que les enfants naturels d’Abraham ont 
été comparés au sable qui est sur le bord de la mer. 

Ne pas Etre au Milieu 
"Vous êtes séparés de Christ, vous tous qui cherchez la 

justification dans la loi; vous êtes déchus de la grâce." La Bible 
montre très clairement que nous ne pouvons "pas chevaucher une 
barrière". Si nous sommes sous la grâce, nous ne sommes pas sous 
la Loi. Si nous sommes justifiés par la Loi, nous sommes déchus de 
la grâce. Certaines gens aujourd’hui, essaient de leur propre force 
et par leurs œuvres d’aller au Ciel. Ils ont besoin d’être justifiés par 
la foi – c’est-à-dire d’être nés de nouveau – afin d’être sauvés. 

"Vous couriez bien." Quel malheur qu’un commencement serait 
entravé par de faux enseignants! Aujourd’hui, nous devons être sur 
nos gardes contre toute déviation du vrai Evangile, qui fut planté 
dans nos cœurs par ceux qui ont semé la graine de la doctrine des 
Apôtres. Au jour de la Pentecôte, Dieu donna le Saint-Esprit aux 
120 personnes qui étaient d’un commun accord. Ce fut le 
commencement de la "pluie de la première saison". Il répandit 
aussi de Son Esprit sur un groupe de croyants à Los Angeles en 
1906, ce qui fut le commencement de la "pluie de l’arrière-saison". 
Dieu donna Son approbation aux doctrines relatives à Sa Parole tel 
que l’a institué la Foi Apostolique. Depuis ce temps, de faux 
enseignants ont tenté de rejeter certaines vérités fondamentales 
contenues dans l’Ecriture. Dieu n’a pas changé, la Bible n’a pas 
changé, la Foi Apostolique non plus n’a pas changé ses doctrines 
originales de la foi. 

Paul n’avait pas accepté de compromission. Il dit: "Un peu de 
levain fait lever toute la pâte. "Puissent-ils être retranchés, ceux qui 
mettent le trouble parmi vous!" "Quand nous-mêmes, quand un 
ange du Ciel annoncerait un autre Evangile que celui que nous vous 
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avons prêché, qu’il soit anathème!" (Galates 1:8). Paul prêcha, "Tu 
aimeras ton prochain comme toi-même"; mais il ne tendit pas la 
main au diable ou à aucun de ses émissaires. L’amour et la 
communion chrétiens sont merveilleux, mais ne s’étendent pas aux 
faux prophètes ou à ceux qui manquent de faire attention à toute la 
Parole de Dieu. 

L’Amour 
La vraie liberté est merveilleuse, mais elle n’est pas une 

autorisation pour marcher selon la chair ou les désirs terrestres. Ce 
n’est pas seulement la liberté qui vient avec le salut, il y a aussi 
l’amour. "L’amour ne fait point de mal au prochain". "Celui qui aime 
les autres a accompli la loi. En effet, les commandements: tu ne 
commettras point d’adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas 
point, tu ne convoiteras point, et ceux qu’il peut encore y avoir, se 
résument dans cette parole: "Tu aimeras ton prochain comme toi-
même" (Romains 13:8, 9). 

QUESTIONS 
1. Qu’est-ce que la liberté chrétienne? 
2. A quoi sont comparés les Juifs sous la Loi? 
3. Comment étaient-ils libérés de l’esclavage? 
4. Qu’est-ce qui les ramenait sous l’esclavage? 
5. A quoi sont comparés les deux fils d’Abraham? 
6. Comment le terme "liberté Chrétienne" peut-il être mal 

interprété? 
7. Expliquez comment toute la Loi a été accomplie en un seul 

mot". 
8. Qu’est-ce qui arrive, à ceux qui essaient de se justifier par la 

Loi? 
9. Dites comment le zèle peut être bon ou mauvais. 
10. Quelle était l’attitude de Paul envers ceux qui essayaient 

d’amener les Galates à observer la Loi? 
 

 
 
 
 
 


